

Sitzungsniederschrift

Gremium:	Ausländerbeirat
Sitzung am:	Donnerstag, 06.07.2006
Sitzungsort:	Besprechungsraum B 15 der Kreisverwaltung Bad Dürkheim
Sitzungsdauer:	19:30 Uhr - 21:45 Uhr
Art der Sitzung:	öffentlich / nicht öffentlich

Das Ergebnis der Sitzung ergibt sich aus den beigefügten Anlagen.

Niederschriftsführer

Vorsitzender

Herbert Frank

Olivier Farge

Anwesend waren:

Vorsitzender Ausländerbeirat

Farge, Olivier

Beiratsmitglieder

Matias, Maria Cristina

Atakan, Ali

(fehlte entschuldigt)

Gökdemir, Bedir

(fehlte entschuldigt)

Kaufmann, Agnes

Reinfrank, Wiesje

Moßmann, Krystyna

Frank, Herbert

Götzelmann, Maria Cristina

Baser, Ertugrul

Parra Sanchez, Antonio

Vertretung der Fraktionen

Herty, Michael

(fehlte entschuldigt)

Gebhardt, Hanns-Uwe

Brodhag, Martha

Messner-Vogelesang, Ellen

Langensiepen, Heidi

Eidemann, Klaus Jürgen

Herbert Frank, als Niederschriftsführer

Tagesordnung :

Öffentlicher Teil:

1. Spiel- und Sportfest / Integrationsfest 2006;
Rückblick
2. Bericht über Praxisgespräch: "Partizipation und Vernetzung"
3. Mitteilungen und Anregungen

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.

Auf Befragen wurden keine Wünsche zur Abänderung des Protokolls der Sitzung vom 09. 05. 2006 vorgebracht.

Niederschrift

zu Tagesordnungspunkt Nr. 1

Gremium:	Ausländerbeirat
Sitzung am:	Donnerstag, 06.07.2006

Sitzung / Abstimmung :

<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich <input type="checkbox"/> nichtöffentlich	<input type="checkbox"/> entscheidend <input type="checkbox"/> beratend	<input type="checkbox"/> offen <input type="checkbox"/> geheim <input type="checkbox"/> namentlich
<input type="checkbox"/> laut Beschlussvorschlag	<input type="checkbox"/> abweichender Beschluss	<input type="checkbox"/> Empfehlung an den Kreistag
<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mit Stimmenmehrheit:	
<input type="checkbox"/> JA -Stimmen	<input type="checkbox"/> Nein -Stimmen	<input type="checkbox"/> Enthaltungen

Tagesordnung:

Spiel- und Sportfest / Integrationsfest 2006;
Rückblick

Beschluss:

Ausschließungsgründe:

Sonstige Vermerke gem. § 26 Abs. 1 Nr. 9 GO des KT:

Im Rahmen der Aussprache wurde folgendes festgestellt:

- Eine rege Beteiligung und Teilnahme der deutschen Bevölkerung.
- Mit der VG Grünstadt-Land ist abgestimmt, dass das Gemälde des Kindergartens im Foyer der Verbandsgemeinde ausgestellt wird.
- Geringere Teilnahme der türkischen Mitbürgerinnen und Mitbürger. Um dies zu vermeiden soll im nächsten Jahr auch wieder eine türkische Folkloregruppe engagiert werden, wenn die Rahmenbedingungen akzeptabel sind.
- Das neue Werbeplakat hat eine positive Resonanz gezeigt.

- Das „Promi-Fußballspiel“ wird für die kommenden Jahre in Frage gestellt .
- Ein großer Teil des Erfolges des Integrationsfestes wird auf die Versendung des „offenen Briefes“ an alle im Landkreis wohnenden ausländischen Mitbürgerinnen und Mitbürger zurückgeführt.
- Die Berichterstattung durch die Presse und die Amtsblätter wird wegen der sehr starken lokalen Eingrenzung eher dürftig bewertet. Deshalb soll diesem Protokoll eine Kopie dieser Pressemitteilungen (vgl. Anlage) beigefügt werden.



Niederschrift

zu Tagesordnungspunkt Nr. 2

Gremium:	Ausländerbeirat
Sitzung am:	Donnerstag, 06.07.2006

Sitzung / Abstimmung :

<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich <input type="checkbox"/> nichtöffentlich	<input checked="" type="checkbox"/> entscheidend <input type="checkbox"/> beratend	<input checked="" type="checkbox"/> offen <input type="checkbox"/> geheim <input type="checkbox"/> namentlich
<input type="checkbox"/> laut Beschlussvorschlag	<input type="checkbox"/> abweichender Beschluss	<input type="checkbox"/> Empfehlung an den Kreistag
<input checked="" type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mit Stimmenmehrheit:	
<input type="checkbox"/> JA-Stimmen	<input type="checkbox"/> Nein-Stimmen	<input type="checkbox"/> Enthaltungen

Tagesordnung:

Bericht über Praxisgespräch: "Partizipation und Vernetzung"

Beschluss:

Die Informationen werden zur Kenntnis genommen.

Ausschließungsgründe:

Sonstige Vermerke gem. § 26 Abs. 1 Nr. 9 GO des KT:

Vorausgegangen war ein Gespräch mit ca. 20 Fachleuten aus der Migrations- und Integrationspolitik am 22. Juni 2006 auf Einladung des Instituts Interkulturelle Bildung der Universität Koblenz-Landau in Landau.

Eingeladen zu diesem Podiumsgespräch war der Vorsitzende des Ausländerbeirates des Landkreises Bad Dürkheim, Herr Olivier FARGE.

Nach den erst kürzlich stattgefundenen Interviews durch Studenten der Universität wurde der Ausländerbeirat des Landkreises Bad Dürkheim als Musterbeispiel für die Darstellung von Lösungsmöglichkeiten und Wegen zur Vernetzung von Migrantenorganisationen mit anderen Einrichtungen (Schulen, Gemeinden, Verwaltungen) vorgestellt.

Für wünschenswert erachtet man jedoch eine stärkere Einbindung in Ausschüsse innerhalb des Landkreises, eine stärkere Vernetzung des Ausländerbeirates mit der Kreisverwaltung, Amnesty International und öffentlichen Institutionen.

Das Projekt der Uni Koblenz-Landau wird, auch mit AGARP und der Landesbeauftragten für Integration, Frau Weber, weitergeführt.



Niederschrift

zu Tagesordnungspunkt Nr. 3

Gremium:	Ausländerbeirat
Sitzung am:	Donnerstag, 06.07.2006

Sitzung / Abstimmung :

<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich <input type="checkbox"/> nichtöffentlich	<input type="checkbox"/> entscheidend <input type="checkbox"/> beratend	<input type="checkbox"/> offen <input type="checkbox"/> geheim <input type="checkbox"/> namentlich
<input type="checkbox"/> laut Beschlussvorschlag	<input type="checkbox"/> abweichender Beschluss	<input type="checkbox"/> Empfehlung an den Kreistag
<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mit Stimmenmehrheit:	
<u> </u> JA -Stimmen	<u> </u> Nein -Stimmen	<u> </u> Enthaltungen

Tagesordnung:

Mitteilungen und Anregungen

Beschluss:

Ausschließungsgründe:

Sonstige Vermerke gem. § 26 Abs. 1 Nr. 9 GO des KT:

Der „offene Brief“ des Ausländerbeirates hatte eine überwältigende Resonanz. Dies zeigte sich unter anderem auch an den seither äußerst regen Besuchen der Sprechstunden des Ausländerbeirates, die jeden ersten Donnerstag im Monat stattfinden.